



Cochinero judicial: elección de jueces alineada a Morena, validada por Taddei

Por Redacción / *El Independiente*

La elección judicial realizada recientemente ha sido calificada por diversos sectores políticos y sociales como un "cochinero", en referencia a las múltiples irregularidades y un evidente sesgo a favor de Morena.

Lo que debió ser un ejercicio ciudadano ejemplar, acabó convirtiéndose en una muestra más del deterioro institucional y la manipulación electoral bajo el discurso de la "renovación del Poder Judicial".

Desde antes de la jornada, se denunciaron actos de acarreo masivo, reparto de beneficios, entrega de "acordeones" con nombres de candidatos morenistas y una campaña encubierta desde distintas estructuras gubernamentales para favorecer perfiles afines al oficialismo.

Testimonios recogidos en varias entidades dan cuenta de cómo operadores políticos usaron recursos públicos, programas sociales y amenazas veladas para asegurar la participación en favor de los candidatos impulsados por Morena.

A pesar de la baja participación ciudadana, estimada por analistas en menos del 10% del padrón, el Instituto Nacional Electoral (INE), presidido por Guadalupe Taddei, avaló los resultados sin objeciones, lo que fue interpretado por la oposición como una validación política más que técnica.

Taddei, cuya cercanía con el oficialismo ha sido duramente cuestionada, emitió su voto de calidad en el Consejo General del INE para respaldar el cómputo y la validez del proceso.

Su decisión fue clave, pues inclinó la balanza ante las objeciones de varios consejeros que señalaban inconsistencias y faltas graves al procedimiento.

Las consecuencias de este proceso no son menores. Para analistas y constitucionalistas, la elección judicial se trató de una antesala de la reforma que el presidente López Obrador ha promovido para transformar radicalmente el Poder Judicial, debilitando su independencia y colocando a perfiles afines en cargos clave.

Lo ocurrido en esta elección, afirman, pone en entredicho la promesa de democratizar la justicia y, por el contrario, consolida un modelo de subordinación institucional al poder político.

LA OPOSICIÓN HA ANUNCIADO IMPUGNACIONES

La oposición, encabezada por figuras del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, ha anunciado impugnaciones y ha solicitado una investigación profunda.

"Esto fue una farsa electoral disfrazada de participación ciudadana. El oficialismo usó todas las trampas posibles para consolidar el control sobre los jueces y magistrados. No podemos permitir que el Poder Judicial caiga en manos de un solo partido", declaró Jorge Romero, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados.

Organizaciones de la sociedad civil también han alzado la voz, señalando que esta



Foto Cuartoscuro



Foto Cuartoscuro

elección sienta un peligroso precedente: la justicia ya no dependerá de la Constitución ni del Estado de derecho, sino de mayorías coyunturales que actúan bajo intereses partidistas.

La figura de Guadalupe Taddei quedó especialmente desgastada tras su voto definitivo, y muchas voces ya piden su renuncia por haber, según dicen, traicionado la autonomía del INE.

Mientras tanto, el país se enfrenta a un panorama incierto, donde la legalidad, la imparcialidad judicial y la confianza institucional han sufrido.